

## La Batalla de la Gestión

El crecimiento económico ha retornado en la mayor parte del planeta, con la excepción de Venezuela, y se generan las condiciones para que el mundo crezca durante el presente año en cerca de 3,3%, luego de haberse contraído en 2,5% durante el año pasado. Si bien el comercio mundial no presentará un cambio similar, nuestra economía tendrá un contexto que le permitirá recuperarse rápidamente de la recesión del año pasado.



Como es sabido, el comité de expertos del PIB tendencial dictaminó en agosto del 2009 que la capacidad productiva de la economía chilena

**Mejorar la gestión pública será complejo, ya que hay muchas personas que obtienen rentas del orden actual y que al colocar más eficiencia dejarán de tenerlas.**

generaba un crecimiento del PIB en torno a 4,4% durante los próximos cinco años. De hecho, para el presupuesto fiscal 2010 se utilizó un crecimiento de 4,2% en la producción total. De esta manera, con el nivel de inversión vigente, la participación laboral observada y un modesto mejoramiento de la eficiencia, tendríamos un crecimiento económico en torno a dichas cifras.

El Presidente electo ha planteado un desafío significativo al desear elevar esta cifra hasta 6% promedio, lo cual requiere incentivar nuevas inversiones, crear una gran cantidad de empleos en el sector privado y mejorar la eficiencia con la que se utilizan los recursos productivos, en particular en el área gubernamental.

Probablemente, lo primero se logrará con incentivos tributarios y un mejor clima para los emprendedores. De igual manera, adecuaciones al Código del Trabajo –que amplíen los espacios de libertad para definir las características de la relación entre el empleador y el trabajador– permitirán aumentar la participación de la fuerza laboral.

Sin embargo, mejorar la gestión pública será una tarea sustancialmente compleja, ya que hay muchas personas que obtienen rentas del orden actual y que al colocar más eficiencia y rendición de cuentas dejarán de tenerlas. Creo que los funcionarios públicos que realizan su trabajo de manera responsable no tienen nada que temer de este cambio de gobierno, ya que lo más importante será el mejoramiento de la calidad de los servicios prestados a la comunidad.

---

TOMÁS FLORES JAÑA  
DECANO FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS  
Y EMPRESARIALES UNIVERSIDAD MAYOR